

# *Mi camino junto al guerrillero Fidel*

---



Cienfuegos, 22 nov (RHC) Junto al Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz, la maestra Nélide Durand escaló el Pico Potrerillo en la serranía de Cienfuegos, en 1966, cuando atendió a jóvenes guerrilleros de la izquierda revolucionaria en un encuentro Tricontinental de Asia, África y América Latina.

La maestra Durand Mañas declaró a la ACN que este fue su tercer encuentro con el líder histórico de la Revolución Cubana y fue el más cercano.

En aquel momento ella poseía el sello Listo Para Vencer, LPV como atleta, pero cuando el Comandante con sus largas zancadas avanzaba en la escalada se veía precisado a esperar por el grupo sentado en el borde del camino, y reía por el cansancio de los robustos jóvenes que le acompañaban, precisó Nélide.

Pico Potrerillo es una de las montañas más altas del macizo montañoso Guamuhaya, con 931 metros sobre el nivel del mar, el más alto es Pico San Juan con 1440 metros, explicó.

Del guerrillero Fidel provenía gran carga de simbolismo, como guía iba al frente, orientaba a su tropa jovialmente y la incitaba como alienta aun hoy desde la eternidad, a su país a continuar adelante, indicó la docente.

Nélide Durand había tenido el primer encuentro con el Comandante en Jefe en el 1961 cuando era

estudiante de la escuela primaria superior José Martí en la región de Banes situado en la antigua provincia de Oriente..

En aquella ocasión el líder llamó a los cubanos y cubanas a la campaña de alfabetización a la que respondieron 100 mil jóvenes, expresó..

El segundo encuentro aconteció el 22 de diciembre de ese año, en el momento en que Cuba fue declarada territorio libre de analfabetismo, y los jóvenes enaltecidos por el fervor que emanaba del líder aclamaban por otra misión histórica, entonces Fidel convocó a estudiar, razón por la cual se formó como pedagoga y aún con 72 años prepara a docentes en la provincia de Cienfuegos, dijo.

Ahora Nélda es profesora de cultura política de la escuela pedagógica Octavio García Hernández de la provincia de Cienfuegos, donde puede transmitir a sus estudiantes las experiencias y vivencias que acumuló junto al Comandante en Jefe.

La brigadista alfabetizadora Nélda Durand Mañas continúa acompañando al líder histórico en la formación de la nueva hornada en el centro educacional, donde junto al Club Martiano prepara la expedición Cabalgando con Fidel.

Ese recorrido lo harán 80 estudiantes y profesores destacados de su plantel por las zonas donde bandidos financiados por el gobierno de los Estados Unidos asesinaron a jóvenes alfabetizadores y campesinos entre el 1961 y 1965, dijo.

El día 25 de noviembre en el acto de recordación a Fidel Castro, en el patio del centro formador de maestro en el territorio, sembrarán un árbol de caguairán en alegoría a la fortaleza irreductible del dirigente cubano.

Alrededor del árbol regarán tierra de todas las escuelas pedagógicas del país como símbolo de la unidad del magisterio cubano por Cuba, la Revolución y Fidel, informó la pedagoga.

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/de-interes/caleidoscopio/148031-mi-camino-junto-al-guerrillero-fidel>



**Radio Habana Cuba**